
 

 
 
 
Léon, le 15/04/11 

 

Réunion GT1/GT3/Bureau -CSF 
Compte-rendu de la réunion du 12 avril 2011 

 
 
 

Volontaires  
Présents : 

 Brigitte et Michel Dudzinski, Didier Chappaz, Jean-Paul et Françoise Babut, Anne-Marie Darribère, Joëlle Marcon, Chantal 
Huot, Jeannot Gaüzère 

Absents :   Jean-Pierre Papaïs, 

   

Destinataires   Tous les présents et absents 

 
De la part de          AM Darribère / J.P. Babut 

Prochaine  réunion:  

A priori le 14 Juin 2011 à 18h 



 

 

1 Décisions prises 
 

 

DECISIONS 

 Report des 2èmes Rencontre Sans Frontière de juin à la 3ème semaine de novembre pour la semaine nationale de 
coopération 

 Communiquer sur les 2 projets présentés et demander le support des conseillers régionaux landais 

 Approcher le Collège de Linxe pour bâtir la correspondance scolaire entre Léon et Dioullom 

 Profiter de l’opportunité offerte par le bassin Adour Garonne pour présenter un projet Hygiène/ assainissement et nutrition 
 



 

 

2 Actions à mener 
 

 

ACTIONS issues de la réunion du 12/04/2011 QUI ? QUAND ? STATUT 

 Rédaction du CR JPB ASAP  

 Continuer les actions auprès des bailleurs de fonds 
JPB/ 
DC 

TR 2  

 Contacter Sud-Ouest pour article DC ASAP  

 Prise de RDV pour F. Delaunay DC ASAP  

 Prendre  contact pour SRI avec les contacts  récupérés à la journée Cap Coopération JPB/LB ASAP  

 Recherche de contact SRI à Madagascar RB 04/2011  

 Repositionner les 2èmes RSF en novembre  JPB ASAP  

 Réfléchir sur les actions à mettre en place pour les 2èmes RSF en novembre TOUS Fin 06  

 Transmettre les coordonnées de l’association Eau Vive pour le GT3 pour contact JPB ASAP  

 Prendre contact avec le collège pour les correspondances scolaires BD 04/2011  

 Démarcher les adhérents et faire rentrer les cotisations (5 mini par participant)  TOUS 04/2011  

 Prochaine réunion fin juin après avis CRA    

 



 

 

3 Ordre du jour 

 
 Point d’avancement sur le projet irrigation 

– Appel à projet du Conseil Régional 

 Les difficultés 

 Les solutions 

 Le budget & le calendrier retenu 
– Appel à projet de la Fondation de France 

 Les enjeux 

 Le budget & le calendrier retenu 
– Les prochaines étapes 

 Les autres bailleurs de fonds 

 La méthode SRI 

 La communication / actions locales 
 Point d’avancement sur le projet nutrition 
 Plan d’actions pour les mois à venir 
 Fin de la réunion 

 

4 Exposé 

 
La présente réunion regroupait en plus des membres du Bureau, les membres des GT1 pour partager toutes les données issues des 
demandes de subventions auprès du CRA (Conseil Régional d’Aquitaine) et de la FdF (Fondation de France) qui auront, en cas de 
succès, un impact important sur la vie de notre association. 
Le GT nutrition a été aussi associé car ses membres avaient fixé leur réunion antérieurement  à celle de Bureau et que les 
informations recueillies à la journée annuelle de Cap Coopération étaient de natures à booster leur projet. Donc regroupement en 
une seule et même instance. 
cf. la présentation ppt disponible sur le site 
 

5 Point d’avancement sur le projet irrigation 

  
Présentation et explicitation des 2 dossiers déposés au Conseil Régional d’Aquitaine par CSF et à la Fondation de France par 
Dental. Ils sont consultables sur le site. 
L’aspect  financier est très important car en cas de succès il devra faire l’objet d’un suivi. 24.800€ pour le CRA et 49 497€ pour la 
FdF. 



 

Remerciement  de JPB aux participants du GT1 et l’aide précieuse de Robin. Une vraie course contre la montre car des documents 
essentiels en provenance de Mauritanie étaient attendus… heureusement reçus quelques jours avant la clôture grâce à l’action de 
Moctar et d’Aliou de l’association Dental, partenaires de CSF. Il n’est pas toujours simple de faire comprendre à nos amis de 
Dioullom les contraintes que nous imposent aujourd’hui des bailleurs de fonds du Nord et si nous devons faire l’effort de comprendre 
les problématiques et la culture d’un village du BRAKNA, nos correspondants locaux doivent faire comprendre à leurs concitoyens 
que cette aide ne pourra exister qu’à condition d’une remise en question plus ou moins importante. Le bon équilibre est à trouver 
mais il est certainement la clef de voûte de la réussite de nos projets. 
Le dossier a été déposé le 11/3 à 15h02 (13mn avant l’échéance) ! OUF ! 
Il convient de communiquer maintenant autour de cette action par un article dans le S-O et de rencontrer les Conseillers régionaux 
landais pour les amener à soutenir notre projet à Bordeaux. 
Un des points d’évolution importants mise en évidence lors du montage du projet pour rentabiliser l’investissement et le mise en 
place d’une méthode intensive de riziculture. Lors de la journée Cap Coopération des contacts ont été pris avec 2 agronomes ayant 
travaillé longuement en Afrique (Jacques Ravail - jacques.ravai@sfr.fr- de l’association : Agriculteur Français et développement 
international et François Dallet dallet.francois@voila.fr - d’Agronome et vétérinaire sans frontière. Robin parti en mission à 
Madagascar va chercher à rencontrer les praticiens de la méthode SRI. 
Les contacts ont été pris avec JP Pargade, Président du Crédit Agricole d’Aquitaine, la Fondation Total et l’Agence Adour Garonne. 
JPB et DC continueront leurs démarches pour récolter plus de fonds. 
Il est décidé d’annuler la réservation de la Huchette  pour le 4/6 et de recentrer notre action de com durant la semaine nationale de 
solidarité internationale, la 3 ème semaine de novembre. Chacun réfléchit à des actions et un débriefing sera fait lors de la prochaine 
réunion fin juin. 
 

5.1 Point d’avancement sur le projet nutrition 

 
Brigitte, Françoise, Chantal et Joelle ont fait le point sur les différents documents réunis (cf. le CR de la dernière réunion). 
JPB indique que lors de son entretien avec Alain Dutemps, responsable des projets internationaux de l’agence Adour Garonne, ce 
dernier avait indiqué la difficulté à soutenir notre projet d’irrigation car l’agence dédie ses ressources à l’eau potable et à 
l’assainissement.  
JPB a participé pour la 2ème fois à la journée Cap Coopération cette année dédiée à Madagascar et à l’eau (JPB encourage les 
présents à participer à cette manifestation l’an prochain). La présentation de l’action de l’association Eau Vive qui intervient au 
Burkina Faso, Mali, Niger, Sénégal et la discussion avec Jean-Pierre André, son représentant, mettait en valeur l’indissociabilité de 
la nutrition et de l’hygiène et donc de l’eau potable et de l’assainissement qu’il conviendrait d’associer au projet de nutrition de 
Dioullom.  
Nous avons repris contact avec Alain Dutemps de l’agence AG qui ne pouvant nous aider sur le projet d’irrigation est prêt à le faire 
pour mettre en place l’eau et l’assainissement pour l’école et le dispensaire de Dioullom. Le GT3 est tout à fait favorable à élargir le 
périmètre de son objet. Le contact avec Eau Vive doit être pris rapidement pour rechercher les moyens de transfert de compétences 
entre Eau Vive et CSF. 

mailto:jacques.ravai@sfr.fr
mailto:dallet.francois@voila.fr


 

  

5.2 Questions diverses  

 

5.2.1 Adhésions et cotisations 
 

Beaucoup se montrent sympathisants de notre association, sa crédibilité passe aussi par des adhésions et des cotisations (cf. 
dernier CA). Chacun doit faire du prosélytisme et faire rentrer a minima 5 cotis.  

 

5.2.2 Correspondance scolaire 
 

Une trentaine d’enfants de Dioullom ont écrit à des enfants de Léon pour établir une correspondance scolaire. Il s’agit d’enfants 
entre 11 et 15 ans. Brigitte va prendre contact avec le Collège de Linxe pour finaliser cette action qui pourrait être un thème pour 
la 2ème Rencontre sans frontière de Léon 

 

6 Conclusions  

 
Pas de questions supplémentaires, la réunion de Bureau est  levée à 22h autour d’un verre pour fêter la clôture des projets 
 


